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在青岛农业大学现代农业装备
技术创新中心，机电工程学院院长尚
书旗正在学院新建的山东省高校首
家数字化设计与交互现实实验室与
他的团队进行研发攻关。目前，他们
承担着“十三五”国家重点研发计划
任务，研发的根茎类机械化作业技术
已经进入关键阶段。

11日起，他每天都准时收看政论
专题片《必由之路》。该片全面总结
了我国改革开放 40 年来取得的成就
和经验，连日来引发社会关注。

1958 年出生的尚书旗说：“我所
从事的农业机械智能化、自动化研
究，就得益于改革开放。现代的农业
机械替代了原来人们面朝黄土背朝

天的原始劳作方法，不仅提高了劳动
效率，还改善了人们的工作环境和生
活环境。改革开放 40 年的确发生了
翻天覆地的变化。”

安 徽 省 宣 城 市 宣 州 区 巷 口 桥
村党支部书记祖朝娟说，看了《必
由之路》更加意识到我国改革开放
40 年来，大到国、小到家的巨大变
化。“在改革开放和中国特色社会
主义道路上，这个必由之路要一直
走下去，实施更多实实在在的改革
举措，促进我们集体经济进一步快
速发展，带领更多的村民走上富裕
的道路。”

新疆吐鲁番市高昌区老城路街
道椿树路社区居民伊淑琴说，《必由

之路》像一部老电影，她看着一幅幅
画面，回想起以往的生产生活，非常
激动和感慨。“我切切实实感受到了
改革开放40年我们生活的巨大变化，
穿的吃的越来越好，交通也越来越方
便，住的原来是土块房，现在都是楼
房，冬天有暖气，夏天有空调，这一切
都离不开党的领导，也说明改革开放
是我们国家发展的必由之路。”

重庆市北碚区市民张红钢看完
《必由之路》感触良多：“作为一个普
通百姓，我感受很深的是，人们的衣
食住行、思想观念、精神面貌都发生
了非常大的变化。比如交通，原来出
趟门要走几个小时，现在坐轻轨也就
是几十分钟就到了，很便利，我作为

一个中国人感到由衷的自豪。”
河南省人民医院医保办工作人

员尼燕说：“《必由之路》像一幅壮美
的画卷徐徐展开，让人看到我们国
家每一步如何走来，是直是弯，让我
们能总结过去，书写现在，面向未
来，坚定我们的信心，把我们的工作
做得更好，实现我们伟大的民族复
兴梦。”

浙江新昌老年大学学员袁春松
说，《必由之路》是一部砥砺奋进的壮
丽史诗。“当时改革开放的提出，也不
是一帆风顺的，也有一定的阻力，但
是经过 40 年的实践充分证明了改革
开放对我们国家的方方面面，特别是
我们老百姓的生活有明显的改善。”

贵州遵义市绥阳县委党校教师
曾旭说，《必由之路》深刻回答了历
史和人民为什么选择改革开放这个
重大问题，发人深思，令人振奋。“它
回顾了中国改革开放 40 年的风雨历
程，展现了中华民族砥砺奋进的中
国奇迹，透过影像，让我们更加坚定
了将改革开放进行到底的信心和决
心。”

河北秦皇岛红旗里社区工作人
员马常敏说，《必由之路》既是对我国
改革开放40年历史的回顾，也为今后
的工作提供了力量的源泉，指明了前
进的方向。“我作为社区干部，会立足
本职工作，倾听群众呼声，全心全意
为居民服务。”

坚定将改革开放进行到底的信心和决心
——政论专题片《必由之路》引发社会关注

中国驻法国大使馆 14 日发
布安全提示说，鉴于法国“黄马
甲”运动 15日将再次在巴黎和外
地发起示威抗议活动，使馆提醒
在法中国公民提高安全防范意
识，谨慎出行。

安全提示说，据媒体和有关
方面消息，“黄马甲”运动 15日将
再次在巴黎和外地发起示威抗议
活动，中国驻法使馆提醒在法中
国公民时刻关注有关新闻动态，
提高安全防范意识，谨慎前往香
榭丽舍大街及有关城市市中心、
商业区等区域，避免发生意外事
件。

法国全国报警电话为（0033）
17；中国驻法使馆领保电话为
0033-153758840。

中国驻法使馆提醒中国公民谨慎出行

法国东部城市斯特拉斯堡市发生
枪案的圣诞集市 14 日恢复开放，当局
派遣军队把守，严防再遭袭击。

法国政府计划在全国范围增派
1800 名军人维持安全秩序，重点保护
各个城市的圣诞集市。

本月 11 日晚，一名男子在斯特拉
斯堡圣诞集市开枪，造成多人死伤，嫌
疑人是 29 岁男子谢里夫·谢卡特。谢
卡特逃亡48小时，13日晚被警方击毙。

斯特拉斯堡举办圣诞集市的传统
始于 15 世纪，如今每年吸引 200 多万
名游客。枪手毙命后，斯特拉斯堡市
长罗朗德·里耶斯说，希望这座城市尽
快“恢复正常生活”。

圣诞集市 14 日再度开放，法国政
府增派士兵，在这处露天集市严密防
守。总理爱德华·菲利普披露，将在全
国范围内增派 1800 名军人，重点布防
各地圣诞集市。

法国总统埃马纽埃尔·马克龙 14
日在欧洲联盟总部所在地布鲁塞尔开
会后，当晚赶到斯特拉斯堡，探访这处
圣诞集市。他告诉当地民众：“我今晚
想告诉大家的是，全国民众与斯特拉
斯堡市民站在一起。”

枪击事件调查仍在继续，初步推
断谢卡特出于恐怖主义动机发动袭
击，但不能确定他是否是极端组织“伊
斯兰国”成员。内政部长克里斯托夫·

卡斯塔内告诉欧洲第一广播电台，警
方正在询问更多知情者，包括谢卡特
的父母，以判断他是否有同伙。

令情况更复杂的是，法国多座城
市最近几周发生骚乱，本周末可能出
现新一轮示威。法国政府官员说，先
前示威活动中，一些极端组织成员和
帮派分子混杂到示威人群里，煽动暴
力，导致事态失控。

法国警方已在全国各地加强警戒，
首都巴黎 15日部署大约 8000名警察，
重点防护凯旋门、总统府等关键场所，
尽力维持安全秩序。本月初骚乱中，巴
黎地标建筑凯旋门的圆拱门上一处自
由女神像遭砸碎，外壁则被乱涂乱画。

警戒森严！法国圣诞集市恢复开放相关新闻

张正坤，1898 年出生于湖南
省浏阳县（现湖南省浏阳市）。
1926年10月加入中国共产党。

1927年马日事变后，张正坤参
加十万农军围攻长沙的战斗，1929
年冬参加党领导的游击队，1930年
任游击队浏北第一支队支队长，后
任浏阳赤卫军特务连连长。

1937年8月，张正坤受党派遣
回到湖南，担任湘鄂赣人民抗日
红军游击支队副司令员，不久任
新四军第一支队第 1 团副团长。
1938 年初，随部队奔赴皖南抗日
前线，调任第2团团长。5月，随陈
毅到苏南，参加开辟以茅山为中
心的抗日根据地。

1940 年，陈毅率苏南主力渡
过长江，建立苏北指挥部。张正
坤奉命留在苏南坚持斗争。不
久，江南新四军组编为3个新的支
队，张正坤任第三支队司令员兼
参谋长，转战江南，浴血抗战。

1941 年初，国民党顽固派制
造了震惊中外的皖南事变。张正
坤在危急关头受命担任第三纵队
司令员，组织部队突围。他指挥
部队同数倍于己的顽军激战七昼
夜，终因寡不敌众，部队伤亡惨
重，他在战斗中重伤被俘。

国民党顽军将张正坤作为
“要犯”囚禁于江西上饶集中营七
峰岩监狱，在狱中对他进行游说
诱降、刑讯折磨和死亡威胁，但丝
毫没有动摇他的革命意志。

1941 年夏，张正坤组织被俘
战友们越狱，为掩护难友脱险英
勇牺牲，时年43岁。

张正坤：
“决不向敌人屈服”

为了民族复兴
英雄烈士谱

从资不抵债的小肉联厂，到全球
规模最大的猪肉加工企业，改革开放
40年，双汇集团的发展记录着中国肉
类行业的改革步伐。在改革中发展、
在开放中飞跃，如今已成为民族品
牌、世界名牌的双汇，仍然坚持着做
好“杀猪卖肉”这一件事。“没有改革
开放就没有双汇的今天，双汇的目标
永远是让中国人吃上放心肉。”双汇
集团董事长万隆说。

双汇的品牌是在开放发展中打响
的。1989年，已经走向世界的漯河肉
联厂创立双汇品牌，1994年组建了双
汇集团，1998 年进行股份制改造。
2013年，双汇更是在开放发展中迈出
了惊人一步，收购了全球最大的猪肉
企业美国史密斯菲尔德公司。“当时有

人说这是‘蛇吞象’，但事实证明这次收
购是成功的。”万隆说。通过这次收购，
双汇不仅成为全球最大的猪肉加工企
业，拥有了全球最大的猪肉市场和竞争
力，还充分发挥中美欧企业的资源优势
和市场优势，进一步做大做强。

双汇在发展中还积极引进外资、
吸引内资、上市融资，曾有 16 家外商
在双汇投资。持续的开放发展激发
了企业活力，目前双汇拥有了 2 家上
市公司，2014年双汇国际更名为万洲
国际在香港整体上市，2016年进入世
界500强。

万隆说，借着改革开放的东风双
汇发展起步，90 年代国家深化改革、
扩大开放的政策又推动了双汇建立
现代企业制度、走出去参与竞争，让

双汇有机会走在行业发展的最前沿。
肉类加工行业是民生产业，是刚

性需求，关系着百姓生活，但当前肉类
行业的发展与群众对食品安全的期待
还存在着一定的差距。“让每一个中国
人都能吃上放心肉，吃得安心、吃得健
康是我们努力的方向。”万隆说。

90年代起，双汇就率先引进了冷
鲜肉生产线，把“冷链生产、冷链销
售、冷链配送、连锁经营”的冷鲜肉模
式引入国内，不仅防止猪肉的变味、
变质影响食品安全，而且做到每头生
猪都检验，确保产品达到合格标准，
仅在这一项上，双汇每年就需要支付
上千万的检验和无害化处理费用。
为了不断提升产品质量，双汇还引
进、吸收、消化世界先进的技术和设

备，改造传统肉类工业，先后从美国、
德国、荷兰等国家引进5000多台先进
设备，把世界前沿的腌制技术、乳化
技术、冷分割技术、保鲜技术应用到
了中国肉类工业。

吃得安全，也要吃得美味。2015
年，双汇将美国史密斯菲尔德的产
品、技术、品牌引进中国，高标准建设
郑州双汇美式工厂和上海双汇西式
工厂，中国的消费者不出家门就能够
享受纯正的火腿、香肠、培根。

“经过 30 多年的历练，双汇在全
世界打造了中国肉类的名牌，未来我
们还要继续擦亮民族品牌，让每一个
中国人吃得安全、吃得美味、吃得幸
福。”万隆说。
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百城百县百企调研行 双汇：专心做好“杀猪卖肉”一件事


